

C. PROCESO ELECTORAL
LOCAL

2024-08-12

Alista Brugada nombramientos

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://diariobasta.com/2024/08/12/alista-brugada-nombramientos/>

Visitas

La próxima jefa de Gobierno de la Ciudad de México afirmó, durante su campaña, que su gabinete sería incluyente

Verenice Téllez

Ciudad de México.- Tras el anuncio sobre la creación de 2 nuevas secretarías en la CDMX, la próxima jefa de Gobierno capitalino, Clara Brugada, alista los nombramientos de quienes integrarán su gabinete para los próximos 6 años.

A lo largo de su campaña electoral, la excandidata de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" aseveró que su gobierno será incluyente, por lo que se espera que dicho gabinete sea formado por personajes de las diversas fuerzas políticas de ésta.

Incluso, la morenista hizo un llamado a los candidatos que no lograron obtener el triunfo en alguna de las alcaldías capitalinas, a incorporarse a su proyecto de gobierno. Por ello, es casi un hecho que Hanna de Lamadrid, Gustavo Mendoza, Catalina Monreal, Miguel Torruco y Leticia Varela formen parte del equipo de Brugada Molina.

Quienes también se integrarían al próximo Gobierno de la CDMX serían los colaboradores cercanos de la exalcaldesa de Iztapalapa como Pablo Yanes, quien podría encabezar la Secretaría de Gobierno o la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (SEDUVI), así como Jaime Rello, Raúl Basurto, Eunice Rendón, Ximena Guzmán y Julieta Fierro.

Estos personajes desempeñarían cargos estrechamente relacionados con los temas prioritarios para Brugada Molina, uno de ellos la creación de más UTOPIÁS y la puesta en marcha de proyectos sociales, educativos y culturales.

En tanto, el actual coordinador del equipo de transición, Alejandro Encinas, será quien esté a la cabeza de los trabajos concernientes a la atención de problemáticas conjuntas de la CDMX y el Estado de México, Hidalgo, Morelos y Puebla. Además de la coordinación con el Gobierno Federal, para la atención de los asuntos que trascienden las fronteras administrativas de la capital del país.

Otras figuras políticas que estarían considerados para colaborar en el GCDMX son los diputados Jorge Gaviño, que ya fue titular del Sistema de Transporte Colectivo Metro; Guadalupe Chávez, quien se ha enfocado en establecer los vínculos con los pueblos originarios de la capital del país, y Ana Francis López Bayghen, coordinadora de estrategia cultural durante la campaña electoral.

También Carlos Candelaria, que coordinó los temas de desarrollo político en la campaña; César Cravioto, Sebastián Ramírez, Tomás Pliego y Citlalli Hernández.

Quienes podrían permanecer en sus actuales puestos serían Pablo Vázquez, secretario de Seguridad Ciudadana;

Andrés Lajous, secretario de Movilidad; Argel Gómez, encargado de despacho de la Secretaría de Cultura capitalina, y Rigoberto Salgado, actual coordinador de Estrategia Territorial.

Otras que podrían ser llamadas por Clara Brugada son María Elena Esparza, Gabriela Cuevas y Mariana Boy.

SUENAN PARA EL GABINETE

QUIÉN

INSTITUCIÓN

Alejandro Encinas

Coordinación Metropolitana

Pablo Yanes

Secretaría de Gobierno o Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda

Pablo Vázquez

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Andrés Lajous

Secretaría de Movilidad

Guadalupe Chávez

Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios

Ana Francis López Bayghen

Secretaría de Cultura

Carlos Candelaria

Secretaría de Desarrollo Económico

Raúl Basurto

Secretaría de Obras y Servicios

Ximena Guzmán

Secretaría de Administración o Desarrollo Social

César Cravioto

Secretaría de Gobierno o Desarrollo Social

Julieta Fierro

Secretaría de Educación, Ciencia y Tecnología

María Elena Esparza

Secretaría de la Contraloría General

Elvira Daniel

Secretaría de Desarrollo Económico o Secretaría de Administración y Finanzas

Eréndira Vázquez

Secretaría de Cultura o Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios

Jorge Gaviño

Sistema de Transporte Colectivo Metro o Metrobús

2024-08-12

Brugada apuesta por "descentralizar" el gobierno y delegar tareas en alcaldías

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://jlanoticias.com/brugada-apuesta-por-descentralizar-el-gobierno-y-delegar-tareas-en-alcaldias/>

Mediante la creación de la Secretaría de Atención Ciudadana, la jefa de gobierno electa, Clara Brugada busca "descentralizar" el gobierno de la Ciudad de México para instalar oficinas de la administración pública capitalina en las alcaldías, principalmente las gobernadas por el partido Morena y aliados.

La iniciativa, además, busca que las demarcaciones tengan mayores responsabilidades y jueguen un rol más cercano a los habitantes de las colonias, pueblos y barrios para la atención de sus necesidades en materia de infraestructura y servicios.

Aunado a ello, Brugada también anunció la transformación del Sistema de Aguas de la Ciudad de México en la Secretaría del Agua y del Instituto de Vivienda en la Secretaría de la Vivienda, las cuales también tendrán representación en las oficinas de la nueva Secretaría de Atención Ciudadana.

Para Artemisa Montes Sylván, politóloga y directora del Observatorio Mexicano de la Crisis, la propuesta de descentralizar el gobierno, aunque suena atractiva a los ciudadanos, en el ejercicio gubernamental podría significar una duplicidad de algunas funciones e incluso concentrar más poder y ejercer presión sobre los alcaldes.

"Podría llegar a ser redundante, tener oficinas de alcaldías y del gobierno central para el ciudadano sería confuso, incluso podrían decir: ¿para qué voy a pasar con el alcalde, si puedo pasar, directamente con alguien de la Jefatura de Gobierno que me va a resolver más pronto mi problema?", apuntó.

Durante su gira por diversas alcaldías para agradecer el apoyo de los vecinos en las elecciones del 2 de junio en la Ciudad de México, Clara Brugada ha anunciado la creación de nuevas dependencias para mejorar la atención ciudadana.

Una de sus principales propuestas, anunciada el 2 de agosto en la explanada de la alcaldía Cuajimalpa, es la creación de la Secretaría de Atención Ciudadana. Este nuevo organismo, dijo, facilitará el acceso a trámites y servicios, trasladando a representantes de distintos órganos del gobierno central a oficinas dentro de las alcaldías, reduciendo así el tiempo y esfuerzo de los ciudadanos, especialmente en demarcaciones alejadas.

El 6 de agosto, durante un evento en la Macroplaza Cuitláhuac, en Iztapalapa, Brugada recordó su experiencia como luchadora social y gobernante, destacando que en su trayectoria había realizado más de 10,000 visitas a dependencias y al gobierno central para gestionar trámites y servicios, muchas de las cuales sin éxito.

Esta experiencia, afirmó, subraya la necesidad de acercar el gobierno capitalino a las alcaldías y garantizar que las demarcaciones cuenten con espacios dedicados a la atención de sus necesidades.

"El gobierno de la Ciudad de México se descentralizará, se territorializará en beneficio de los habitantes para que puedan gestionar todo", explicó.

Brugada agregó que las alcaldías también tomarán un rol importante en las gestiones ciudadanas. Sin embargo no detalló si la creación de esta nueva Secretaría de Atención Ciudadana implicará más recursos financieros o un engrosamiento de la burocracia capitalina.

Aunque el término "descentralizar" el gobierno fue utilizado por el presidente López Obrador en 2018 como parte de sus proyectos para trasladar dependencias con sede en la Ciudad de México a distintos estados del país, la propuesta de Clara Brugada es diferente, ya que una secretaría se encargará exclusivamente de la atención ciudadana con representantes de distintas dependencias, es decir, no se trata con mover dependencias a lugares en los que pudieran tener mayor incidencia, sino de crear una nueva dependencia restando funciones a las alcaldías.

En este sentido, Artemisa Montes Sylván afirmó en entrevista que si bien, la atención ciudadana es un derecho que ya se encuentra establecido en la Constitución de la Ciudad de México, la descentralización propuesta, se basa en la propia experiencia de Clara Brugada como gobernante, ya que conoce de qué adolecen los alcaldes y los obstáculos que enfrentan para resolver problemáticas cotidianas.

"Cuando fue delegada y después alcaldesa, enfrentó muchas limitaciones que venían del gobierno central en distintos periodos, por eso su propuesta de llevar el gobierno hasta las alcaldías, suena muy bien, habrá que ver que conlleva, si más personal, más recursos y sobre todo, si en realidad funciona esta nueva figura", apuntó

La especialista consultada advirtió que la nueva Secretaría de Atención Ciudadana y su propuesta para descentralizar incluso puede generar duplicidad de funciones o en su caso, pasar por encima a los alcaldes en algunos aspectos, sobre todo en aquellos territorios que no son parte del proyecto político al que pertenece la jefa de gobierno electa.

"Habría que ver que esta descentralización también vaya acompañada de recursos financieros y materiales para que las alcaldías pudieran realizar estas funciones, también definir cuáles serían las funciones específicas de la nueva secretaría" resaltó.

Por su parte, Gustavo López Montiel, investigador del Tec de Monterrey, dijo que a reserva de que la jefa de gobierno electa dé a conocer quién encabezará la nueva dependencia, horarios de atención, presupuestos, también se requiere saber qué tantas facultades va a tener esta nueva dependencia para resolver problemas ciudadanos y así verificar si fue efectiva la descentralización.

"En realidad, estas iniciativas, sin estar aún en el poder buscan generar un acompañamiento para hacer ver que se va a promover un espacio y un plan de atención ciudadana, directo, sin intermediarios", valora.

El próximo 19 de agosto, Clara Brugada dará a conocer los nombres de los integrantes de su gabinete, incluida la persona que encabece la Secretaría de Atención Ciudadana que será órgano fundamental de su administración para concretar la "descentralización".

Cortesía de EXPANSIÓN



BRUGADA, EQUILIBRISTA DE IZQUIERDA

SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS
PRESIDENTE DEL CONSEJO CIUDADANO DE LA CDMX
@GUERREROCHIPRES

Proviene de las luchas por las causas sociales en la Unión de Colonos de San Miguel Teotongo

Programas sociales, cercanía cotidiana con la población, identidad entre representados y representantes, así como un horizonte de opciones contrastables con las experiencias e impresiones negativas del pasado, contribuyen a explicar el avance de las izquierdas en América Latina.

Con excepción de Argentina, donde la percepción popular sobre la inhabilidad macroeconómica de la izquierda lastimó su oportunidad de mantenerse en el poder, el mapa político de Latinoamérica se inclina hacia estos movimientos, con gobiernos representativos como el de Andrés Manuel López Obrador –a quien sustituirá Claudia Sheinbaum–, o el del colombiano Gustavo Petro.

Estos días, Clara Brugada Molina, la jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México, quien reemplazará a Martí Batres Guadarrama, realiza una gira de trabajo por Colombia con las y los alcaldes electos de Morena y algunos integrantes de su equipo, con la intención de intercambiar experiencias positivas en modelos de gestión social con características similares.

Las Unidades de Transformación y Organización Para la Inclusión y la Armonía Social (Utopías), el programa más importante implementado por Brugada Molina cuando fue alcaldesa de Iztapalapa para recuperar espacios públicos en beneficio de la ciudadanía, encuentra similitudes con los Centros Felicidad de Bogotá.

Desarrollados por el alcalde Carlos Fernando Galán, estos espacios están pensados para ofrecer a la comunidad una amplia oferta recreativa y cultural, en igualdad de

condiciones para todas las personas.

No puede haber bienestar sin justicia social.

Una noción defendida por gobiernos como el de Gustavo Petro, con quien Brugada se reunió ayer, y cuya agenda latinoamericana se dirige a la atención de las causas de la desigualdad, como ha demostrado el presidente Andrés Manuel López Obrador mediante programas sociales.

Petro y Brugada saben de esas desigualdades.

Él fue experto en actividad insurgente con amplias habilidades políticas.

Ella proviene de las luchas por las causas sociales en la Unión de Colonos de San Miguel Teotongo –que este sábado celebró su 50 aniversario–, de donde surgen ideas cristalizadas ahora como una economía con carácter social o un sistema nacional de cuidados.

Por eso, cuando se debate sobre las causas por las cuales once países de América Latina van por la izquierda, la respuesta está en el territorio y en sus liderazgos.

Hay una preferencia mayoritaria evidente frente a la subrepresentada marea rosa de derecha, que con escasa participación de unas mil personas afuera del Instituto Nacional Electoral (INE) se manifestó contra una supuesta sobrerrepresentación legislativa.

Pierden en las elecciones y parecen derrotados en su convocatoria.

Hoy, en el mundo, se conmemora el Día Internacional de las Personas Zurdas, una fecha para resaltar los derechos y desafíos enfrentados.

En Latinoamérica se fortalece una ciudadanía mayoritaria con modelos desde una izquierda con equilibrios y capacidad para convocar y dialogar con todos los segmentos.

Zurda, se podría decir.

“En Latinoamérica se fortalece una ciudadanía mayoritaria con modelos desde una izquierda con equilibrios y capacidad para convocar”.



2024-08-13

Brugada, equilibrista de izquierda

Autor: Salvador Guerrero Chiprés

Género: Nota Informativa

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/8/13/brugada-equilibrista-de-izquierda-629014.html>

Programas sociales, cercanía cotidiana con la población, identidad entre representados y representantes, así como un horizonte de opciones contrastables con las experiencias e impresiones negativas del pasado, contribuyen a explicar el avance de las izquierdas en América Latina.

Con excepción de Argentina, donde la percepción popular sobre la inhabilidad macroeconómica de la izquierda lastimó su oportunidad de mantenerse en el poder, el mapa político de Latinoamérica se inclina hacia estos movimientos, con gobiernos representativos como el de Andrés Manuel López Obrador a quien sustituirá Claudia Sheinbaum, o el del colombiano Gustavo Petro.

Estos días, Clara Brugada Molina, la Jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México quien reemplazará a Martí Batres, realiza una gira de trabajo por Colombia con las y los alcaldes electos de Morena y algunos integrantes de su equipo, con la intención de intercambiar experiencias positivas en modelos de gestión social con características similares.

Las Utopías, el programa más importante implementado por Brugada cuando fue alcaldesa de Iztapalapa para recuperar espacios públicos en beneficio de la ciudadanía, encuentra similitudes con los Centros Felicidad de Bogotá.

Desarrollados por el alcalde Carlos Fernando Galán, estos espacios están pensados para ofrecer a la comunidad una amplia oferta recreativa y cultural, en igualdad de condiciones para todas las personas.

No puede haber bienestar sin justicia social. Una noción defendida por gobiernos como el de Gustavo Petro, con quien Brugada se reunió ayer, y cuya agenda latinoamericana se dirige a la atención de las causas de la desigualdad, como ha demostrado el Presidente López Obrador mediante programas sociales.

Petro y Brugada saben de esas desigualdades. Él fue experto en actividad insurgente con amplias habilidades políticas. Ella proviene de las luchas por las causas sociales en la Unión de Colonos de San Miguel Teotongo que este sábado celebró su 50 aniversario, de donde surgen ideas cristalizadas ahora como una economía con carácter social o un sistema nacional de cuidados.

Por eso, cuando se debate sobre las causas por las cuales once países de América Latina van por la izquierda, la respuesta está en el territorio y en sus liderazgos. Hay una preferencia mayoritaria evidente frente a la subrepresentada marea rosa de derecha, que con escasa participación de unas mil personas afuera del INE se manifestó contra una supuesta sobrerrepresentación legislativa. Pierden en las elecciones y parecen derrotados en su convocatoria.

Hoy, en el mundo, se conmemora el Día Internacional de las Personas Zurdas, una fecha para resaltar los derechos y desafíos enfrentados. En Latinoamérica se fortalece una ciudadanía mayoritaria con modelos desde una izquierda con equilibrios y capacidad para convocar y dialogar con todos los segmentos. Zurda, se podría decir.

POR SALVADOR GUERRERO CHIPRÉS

PRESIDENTE DEL CONSEJO CIUDADANO DE LA CDMX

@GUERREROCHIPRES

EEZ